
 

学期末へのラストスパート！～当たり前のことを当たり前にすることが次へのステップ～ 

期末テストも終わり、ホッとしている生徒も多いかと思います。結果が気になると思いますが、ぜひできな

かった問題をもう一度やってみて、自分のものにしてください。当たり前にそういう取組ができる生徒は、必

ず実力を伸ばします。特に３年生は、受験に向けての取組として“見直す”勉強は大切です。特別なことをす

るより、日々、当たり前にできる基準を高めることが、しっかりとした基礎を作ります。頑張ってください。 

さて、１学期終了まで２週間少々となりましたが、この期間に中村中学校の授

業を他校の先生方に公開することが何回かあります。皆さんの授業の様子はも

ちろんのことですが、先生方の授業の進め方も注目される点です。公開となる学

級は、いつも以上の意欲を持ち、授業に臨んでほしいと思います。また、授業を

する先生も緊張しないと言ったらウソになりますが、みんなに深く考えさせら

れる授業ができるよう頑張ります。普段と少し違った雰囲気をもつ授業の中で、

生徒も教師も評価され、力を伸ばせることを楽しみにしています。 

◎高知の授業の未来を創る推進プロジェクト授業づくり講座「授業研究会」（高知県教育委員会指定事業）  ７月７日(水)午後 ２年２組の授業公開 

◎高知の授業の未来を創る推進プロジェクト実践研究協働校事業「授業研究会」（高知県教育委員会指定事業）  ７月１４日(水)午後 ３年２組の授業公開 

一学期、多くの PTA活動の自粛を余儀なくされましたが、今後の活動にご支援を！ 

数年前から中村中学校の PTA 活動は、全ての保護者に専門部のいずれかに所属していただくこととなっていま

す。各家庭のご都合はあるかもしれませんが、少しでも PTA活動に関わってもらいたいとの考えからの取組で

す。本年度、PTA 総会で下記の方々が執行部役員として活動していただくこととなっています。保護者の方々

も制約が多い中での活動ですが、何らかの活動が予定された場合は、ご協力をよろしくお願いします。 
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《学校の評価・評定に関して ～保護者の皆さんにも知っておいていただきたいこと～》 

本校の通知表は７月２６日からの面談でお渡ししますが、学校の評価・評定について少し説明しておきます。 

今年度から中学校では、全教科統一して「知識・技能」「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」という

３つの観点で評価をつけることとなりました。これは全国共通です。各教科、それぞれの観点をＡ・Ｂ・Ｃで評価した

うえで、最終的に評定（５～１）をつけることとなりますが、『十分満足できるものをＡ』としたうえで、『十分満足で

きるもののうち、特に程度が高い状況と判断されるものを“５”とする』と国から示されていますので、例え「Ａ・Ａ・

Ａ」であっても、『４』の場合と『５』の場合が出ることとなります。この点をご理解ください。 

例えば、「知識・技能」で９５点をとってＡだったとしても、他の観点にＢやＣなどがあれば「５」はつきません。

評価にあたってテストの点は貴重な判断材表であることは間違いありませんが、生徒の力をトータルに評価すること

が求められる中で、授業中の意欲、振り返りやノート、提出物等も貴重な判断材料です。きちんと取り組み、内容も充

実させてほしいと思います。このような評価は“絶対評価”と言われるもので、もしすべての生徒が意欲的に取り組み、

高得点をとれば全員に『５』をつけることも可能となります。ご家庭でも日々の取り組みを含めて、子どもたちを応援

していただければ幸いです。 

また、高知県教育委員会が導入した『校務支援システム』上で通知表を作成することとなりました。これまで４や３

等に「４゜」や「４△」のように評定をつけていましたが、今年度から教科の評定に〇・△の表示はありません。ご理

解のほど、よろしくお願いいたします。 

学校より校長(山﨑)、教頭(中川・梅原)、主

幹教諭(松本)、事務(西尾)が役員として参加 



今年度の廃品回収“中止”の再度のお知らせ 
例年、１学期に実施していた廃品回収ですが、新型コロナ感染防止の観点から今年度も昨年度に続き「中止」

とさせていただいています。数件、地域の方から問い合わせもありましたので、改めてお知らせします。 

学校の PTA活動に協力していこう！という思いの中で、アルミ缶やダンボール等を自宅で集めてくださって

いた方も多くおられると思います。そのお気持ちに感謝するとともに、コロナ感染へのリスクが少なくなれば、

次年度、PTA役員の方々と相談し、再開していきます。その時には、またご協力をよろしくお願いいたします。 

 

第 1回 地域学校協働本部運営協議会開催 
６月２５日（金）に、本年度第１回目の中村中学校地域学校協働本部運営協議会を開催しました。お忙しい

中を運営協議会委員（地域住民・民生委員・区長・PTA 会長・教職員）の方々にご出席をいただき、本年度の

役員や取り組み、活動計画等について意見交換を行いました。前年度に引き続き、会長には井上克彦さん、副

会長には野地ちえみさん、地域コーディネーターには森真規さんが選任されました。 

★目的 

学校と地域が連携・協力し、地域ぐるみで子どもたちを見守り育てる。 

★取り組み内容 

地域コーディネーターさんが連絡調整を行い、地域住民が学校へ学習支援や読み聞かせ、登下校の安全指導、

学校行事への協力などの支援を行います。また、生徒がボランティア活動等を通じて地域貢献も行います。

子どもが地域の大人とふれ合い、多様な体験を通じて子どもの生きる力を育みます。 

★意見交換 

・コロナウイルスを乗り越えようとがんばる中学生の姿を見る今、イレギュラーに強い生きる力や生徒が自

分で考えることができる力を身につけるチャンスにしてほしい。 

・通学時の自転車の乗り方で危険な道路横断の場面があった。 

・生徒たちはまじめで落ち着いた学校生活が送れている。だ

が、「指示待ち」の場面も見受けられるので、自分たちで考

えて動けるようにリーダーを育ててもらいたい。 

・学校だよりで「登校時のごみ拾い」の記事をとてもうれしく 

読んだ。 

・他校の生徒だが、列車内でのマスクなしでの大声の会話に   

マナーの悪さを感じた。よいことは人前でしっかり褒め、 

いかんことはいかんと叱り、人の迷惑や規律・マナーを大 

人が教えなければならない。 

・生徒たち自身でいかんことをいかんと言える生徒になって 

ほしい。 

 

表彰関係 

＜実用英語技能検定＞ 

◇４級合格者 ３年：上岡 航大 橘 渉真 谷口 翼季 津野 航 松田 唯斗 山田 健太 

２年：秋田 埜吾 澤近 南生 中島 琉之助 皆川 和花 森田 稀心 渡辺 虹空  

◇５級合格者：３年：岡﨑 咲奈       ２年：宮村 理子 溝渕 姫花 

         １年：今城 咲奈 鈴木 隆斗 関本 夏向 宮下 心花 山本 理緒 

 

＜第６７回全日本中学校通信陸上競技大会高知大会＞ 

◇女子四種目競技 池上 林檎(３年) 第１位      ◇女子 100mH 池上 林檎(３年) 第２位 

◇女子走幅跳 野島 玲杏(３年) 第６位          ◇女子 100mH 野島 玲杏(３年) 第７位 

◇男子 1500m 西内 祐仁(３年) 第３位  

◇１年男子 1500m 千谷 虹陽(１年) 第１位  野村 駿乃介(１年) 第５位 

 

中村中学校の取組や中学生への温かい

ご意見をたくさんいただきました。それ

ぞれの立場で、地域の子どもたちを共に

育てたいという思いを皆さんお持ちで

す。ありがとうございました。 


